
在“雪飞天”再夺冠军

2024足球欧锦赛分组抽签：

马特乌斯：
足球青训关键在好教练

上轮比赛天津队爆冷击败北京北汽队
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CBA北京德比今晚展开“二番战”
今晚 ， CBA北京德比迎来

“二番战”， 北京北控坐镇主场迎
战北京北汽。 此前两队第一次交
锋北控队客场有些令人 “意外”
地击败了北汽队， 此番再战两队
求胜欲望都很强烈， 刚刚经历了
连败的两队也都希望通过德比的
胜利扭转颓势。

上个周末对北京两支球队来
说并不愉快， 两队都在比赛中失
利。 北控队在主场迎战卫冕冠军
辽宁队， 赛前大多数分析都认为
这场比赛毫无悬念， 卫冕冠军只
是赢多赢少的问题。 不过比赛却
让北控队打出了希望， 北控队一
直领先， 虽然中途被辽宁队反超
过， 但很快北控队又把比分逆转
了回来。 当比赛还剩2分多钟的
时候 ， 北控队领先辽宁队8分 。
其实这个时候北控队只要把节奏
稳住， 比赛的胜利就会揣到兜里

了。 但令人遗憾的是， 面对辽宁
队凶狠的全场紧逼， 北控队接连
出现低级失误， 被对方在本方本
场断球后投篮得分， “煮熟的鸭
子” 居然就这么 “飞了”。 本场
比赛可以看到北控队的实力较之
过往赛季提升很快， 不过在关键
球的处理上， 北控队和辽宁队这
样的强队相比还有很大的差距。
对北控队来说， 接下来的赛程依
然非常凶险。 打完德比战之后，
北控队要和广东队 、 天津队交
锋， 并且还要与辽宁队打 “二番
战”， 想赢任何一场比赛都十分
困难。

北汽队在客场被天津队 “拿
捏”， 这场失利既在意料之
外， 又在情理之中。 说意料
之外是从双方的牌面
实力看， 北汽
队明显占据上

风， 天津队其实阵容也不完整。
说情理之中是从比赛过程看， 天
津队一直在压着北汽队打。 北汽
队在比赛中始终没有按住天津队
的外线， 天津队的外线一度怎么
投怎么有。 虽然在第四节北汽队
打出了一个10∶0的高潮， 但由于
前面比赛挖的 “坑” 太大， 实在
是追不回来了。 北汽队在这场比
赛中暴露了很多问题， 新来的外
援基恩与球队的磨合也才刚刚开
始。 今天这场德比战对北汽队非
常关键， 如果连续两次被北控队
击败， 损失的不仅仅是积分， 更
多还是士气会受到一定的影响。

拿分愿望都十分强烈的比
赛， 必然是一场激烈的比
赛， 当然在激烈的同时，
我们更希望这是一场精彩
的德比战。

□本报记者 段西元

如何成为一名优秀、 甚至
是伟大的球员？ 德国球星马特
乌斯近日接受新华社记者采访
时表示， 球员想变得强大， 要
在每一天的训练和每一次比赛
中都拼尽全力； 而对于中国足
球青训来说， 最重要的是要有
优秀的教练员。

1990年世界杯决赛， 马特
乌斯堪称德国队的灵魂， 带领
球队成功捧杯。 他是国际足联
“世界足球先生” 的第一位获
奖者 ， 连续5次参加世界杯 ，
国家队生涯长达21年。

日前， 德国足球职业联盟
与中国足协就 “逐梦德甲” 项
目的合作启动仪式在上海举
行。 其间， 一直关注青训的马
特乌斯总结了德国青训的经
验。

“当时我记得自己一直在
和年长的球员进行对抗。 为什
么要以小打大？ 因为这样可以
从更有经验的球员身上学到更
多东西。” 马特乌斯说， “德
国不仅在俱乐部提供足球训练
机会， 而且在校园里也提供这
样接触足球、 了解足球、 学习
足球的步骤， 从小学到大学一
直在踢足球， 包括在学校的日

常课程结束之后我们考虑的也
是足球。”

马特乌斯表示， 他认为中
国足球在青训方面最重要的是
培养优秀的教练员， 只有好老
师才能教出好学生。 “球员想
要兑现他们的天赋， 需要更好
的教练去提升他们的能力， 我
期待有更多的 （中国青训） 教
练能来德甲交流。”

过去两届世界杯， 韩国队
和日本队先后战胜德国队。 对
于亚洲球队近几年的表现， 马
特乌斯很是赞赏。 “亚洲强队
的进步很快， 直观上感觉， 他
们比欧洲的球队更努力地想要
达到新的水准， 两者之间的差
距越来越小。”

“这往往需要一代人的坚
持和努力。 中国足球依然具有
潜力， 我相信有朝一日你们能
重返世界杯， 但这绝对是漫长
且艰难的道路。” 谈到中国足
球的发展， 马特乌斯坦率地表
示， 中国队未来会有机会去抗
衡强队， 但不是现在， 需要6
至10年的时间去成长， 需要好
的教练、 有天赋的球员， 需要
在一条正确的道路上发展。

据新华社

新华社电 在近日于首钢滑
雪 大 跳 台 “ 雪 飞 天 ” 举 行 的
2023-2024赛季国际雪联单板及
自由式滑雪大跳台世界杯决赛
中， 中国选手苏翊鸣不负众望，
获得男子单板滑雪大跳台金牌。

北京冬奥会冠军苏翊鸣延续
了资格赛火热的状态， 第一跳就
成功做出反脚内转1800的动作，
取得 89.00的高分 ， 排名第一 。
第二轮苏翊鸣顶住压力， 成功挑
战正脚内转1980的动作， 得到全
场最高的95.50分 。 最终 ， 苏翊
鸣以184.50分在 “雪飞天” 再度
夺冠， 两名日本选手木俣椋真、
木村吉良分获二、 三名。

“能够回到这里并收获金牌
我真的太开心了。” 收获冠军的
苏翊鸣说， 当最后一跳站在出发
点， 一切就像回到了北京冬奥会
时的场景。 “因为前两跳的发挥
比较好， 所以最后一跳我非常放
松， 只想向现场所有的人表示感
谢， 无论是观众、 选手还是现场
的工作人员。 赛场的环境和氛围

真的非常好， 向他们
致敬。” 苏翊鸣说。

当日率先进行了
自由式滑雪大跳台决赛 。
在女子决赛中， 瑞士选手
玛 蒂 尔 德·格 雷 莫 德 以
175.50分夺得冠军， 英国
选手柯丝蒂·缪尔和意大
利选手芙洛拉·塔巴内尔
分获银牌和铜牌。 19岁的
中国选手刘梦婷名列第
七。

赛后， 刘梦婷说： “跟
其他选手还是有差距， 因
为这毕竟是自己的第一站
世界杯。 能站在赛场上 ，
把我想做的动作做出来 ，
已经很好了。 我觉得首钢
滑雪大跳台是我的一个开始， 之
后肯定会越来越好。”

男子决赛竞争激烈， 最后排
名第五的选手成绩也仅落后第一
名3分。 最终， 美国选手亚历山
大·霍尔以 182.00分收获金牌 ，
加拿大选手爱德华·泰里奥和瑞

士选手安德里·拉格特利分列二、
三位。

在女子单板滑雪大跳台决赛
中， 两届冬奥会该项目冠军、 奥
地利名将安娜·加塞尔发挥稳健，
以总成绩174.00分收获金牌， 澳
大利亚选手特丝·科迪和日本选
手鬼塚雅分列二、 三位。

新华社电 2024欧洲足球
锦标赛小组抽签仪式近日在德
国汉堡易北音乐厅举行， 西班
牙队、 克罗地亚队、 意大利队
同分B组， 法国队和荷兰队同
分D组。

具体分组如下：
A组 ： 德国队 、 匈牙利

队、 苏格兰队、 瑞士队；
B组： 西班牙队、 阿尔巴

尼亚队、 克罗地亚队、 意大利
队；

C组： 英格兰队、丹麦队、
斯洛文尼亚队、塞尔维亚队；

D组： 法国队、奥地利队、
荷兰队、附加赛A组胜者；

E组： 比利时队、 罗马尼

亚队、 斯洛伐克队、 附加赛B
组胜者；

F组： 葡萄牙队、 土耳其
队、捷克队、附加赛C组胜者。

附加赛半决赛对阵如下：
A组： 波兰队vs爱沙尼亚

队、 威尔士队vs芬兰队；
B组： 以色列队vs冰岛队、

波黑队vs乌克兰队；
C组： 格鲁吉亚队vs卢森

堡队、希腊队vs哈萨克斯坦队。
附 加 赛 6场 半 决 赛 将 于

2024年3月21日进行，三场决赛
定于3月26日进行。随着抽签揭
晓，欧锦赛揭幕战也随之确定。
2024年6月14日，东道主德国队
将在慕尼黑迎战苏格兰队。

本报讯 （记者 陈曦 通讯员
于兰） 近日， 德胜街道在地下报
告厅开展 “中国梦·劳动美 学习
贯彻二十大 建功新时代 ” 职工
读书征文演讲会。

活动自今年8月份启动以来，
采取线下征文的方式， 经过各基
层工会广泛动员， 得到了辖区广

大职工的积极响应和广泛参与，
共收到来自22家企业、 楼宇、 社
区的征文63篇。 经过筛选， 10篇
征文作者进入演讲会。

征文作者覆盖地区各行各
业， 他们通过讲述自己或身边劳
动创造幸福的故事， 展现了广大
职工把学习贯彻习近平新时代中

国特色社会主义思想主题教育成
果转化为做好本职工作的强大动
力和生动实践。

德胜街道将以此次职工读书
征文演讲会为契机， 继续倡导广
大职工将读书与工作、 生活更好
地结合起来， 营造浓厚的书香氛
围。

本报讯 （记者 任洁 ） 北京
市残疾人联合会、 北京市残疾人
福 利 基 金 会 近 日 共 同 举 办
《 看 不 见的顶峰 》 公益观影活
动， 迎接第32个国际残疾人日的
到来。

纪录影片 《看不见的顶峰》
讲述了亚洲第一位、 世界第三位

登上珠穆朗玛峰的中国盲人张
洪， 面对环境与自身条件的双重
挑战， 不惧艰险一路向前， 终于
成功登顶珠峰的故事。 电影以纪
实的拍摄手法， 深度还原了张洪
历时 3年的攀登过程 ， 诠释了
“路再难， 走一步是一步” 的人
生真谛。

当天， 影片导演范立欣携主
创团队到现场与观众进行互动交
流， 分享创作体会。

现场观众纷纷表示， 影片弘
扬积极向上的正能量， 张洪勇于
拼搏追求梦想的感人故事让人深
受触动， 也让普通人增强了勇敢
面对困难境遇的信心与勇气。

德胜街道总工会举办职工读书征文演讲会

市残联组织《看不见的顶峰》公益观影会
西班牙、克罗地亚和意大利队

同分“死亡之组”

苏翊鸣


